



DEBATE

Periódico



- PORTADA
- OPINIÓN**
- NACIÓN
- MUNDO
- IMAGEN, AUDIO Y VIDEO
- ARTÍCULOS POR AUTOR
- OTROS

Última hora **Espías rusos al servicio del régimen venezolano** - Jueves, 31 Diciembre 2020 03:16

Extracción positiva Destacado

Jueves, Dic 31 2020 | Escrito por **Diego Mesa**

- Imprimir
- Email



Diego Mesa

*Las empresas del sector extractivo, encabezadas por **Ecopetrol**, fueron nuevamente ejemplo de resiliencia y adaptación.*

El sector extractivo colombiano afrontó un año especialmente difícil, ya que nuestros dos productos principales, el crudo y el carbón térmico, experimentaron un doble choque: una caída histórica en la demanda mundial, por cuenta de las cuarentenas ocasionadas por el COVID-19, y un desplome de los precios de referencia, derivados de coyunturas del mercado internacional, como la puja entre Rusia y Arabia Saudita en el marco de la OPEP+ y el desplazamiento de la demanda de carbón de Europa a Asia.

Sin embargo, las empresas del sector, encabezadas por **Ecopetrol**, fueron nuevamente ejemplo de resiliencia y adaptación. Esto, unido a nuestra política de reactivación del sector de hidrocarburos, y de diversificación y formalización minera, nos permite entregar un balance positivo, donde se destacan varios hitos que marcarán la agenda en 2021.

En primer lugar, cerramos exitosamente el tercer ciclo del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) con 4 nuevos contratos de exploración y producción, que se suman a los 31 contratos firmados por la ANH en los 2 ciclos anteriores realizados por este Gobierno y que rompieron con una sequía de 5 años sin firmar nuevos contratos.

Adicionalmente, se dio la cesión del 50% y la operación de 3 contratos en aguas profundas por parte de **Ecopetrol** a Shell, lo que permitirá consolidar la exploración de estas cuencas, donde hay más de USD\$1.800 millones en compromisos de inversión en las fases exploratorias y posicionar a la región Caribe como un hub regional de

En gas natural hay dos temas que vale la pena resaltar. En los primeros 9 meses del año se conectaron a redes de gas natural más de 230 mil nuevos usuarios, superando ampliamente los 10 millones de hogares con este servicio, que ya usan 8 de cada 10 familias colombianas y que es clave para la transición energética y el cierre de brechas. Además, se adoptó el plan de abastecimiento de gas para los próximos 5 años, incluyendo ocho proyectos de infraestructura de transporte de gas, que atraerán inversiones por más de USD\$800 millones.

En **minería** hubo importantes avances tanto en diversificación como en formalización. Uno de los principales hitos del sector, fue la inauguración por parte del Presidente Duque de la mina de Buriticá, la primera mina de oro subterránea a gran escala en el país, que con una inversión de más de USD\$600 millones y usando tecnología de punta, aumenta la producción nacional en 22% y genera nuevos empleos. Otro hito importante es el inicio del proceso de reconversión de la mina Las Brisas en Campamento, Antioquia, convirtiéndose en la primera mina de economía circular del país, donde se producirán fertilizantes, talco, magnesio y otros materiales de construcción.

En 2021, el oro seguirá siendo protagonista con el inicio de la construcción y el montaje de dos nuevas minas a gran escala en Antioquia y Caldas, que suman inversiones por cerca de USD\$1,500 millones. Y para cerrar, con la expedición del decreto 1378 que reglamenta el enfoque diferencial para el otorgamiento de contratos de concesión a mineros de pequeña escala, logramos llegar a más de 15.000 mineros formalizados o en tránsito a la legalidad en lo que va corrido de Gobierno.

Sin duda, todos estos logros reflejan una extracción positiva y con múltiples beneficios, que se realiza de manera responsable con las comunidades y el medio ambiente, y que pone los recursos del subsuelo al servicio de la equidad y la reactivación sostenible del país.

* **Ministro** de Minas y Energía.

<https://www.semana.com/>, Bogotá, 30 de diciembre de 2020.

Publicado en [Otras opiniones](#)



DIEGO MESA

MÁS EN ESTA CATEGORÍA: [« EE.UU. y China le fallaron al mundo »](#) [2020 y las turbulencias económicas »](#)

[Volver Arriba](#)

COMPARTIR

- Like 0
- Share
- Twitter

MÁS TITULARES

[Espías rusos al servicio del régimen venezolano](#)

[2020 y las turbulencias económicas](#)

[Extracción positiva](#)

[EE.UU. y China le fallaron al mundo](#)

[¿Habrà recuperación económica?](#)

[De Samper a Santos](#)

OPINIÓN

[Espías rusos al servicio del régimen venezolano](#)

[2020 y las turbulencias económicas](#)

[Extracción positiva](#)

[EE.UU. y China le fallaron al mundo](#)

[¿Habrà recuperación económica?](#)

[El bien inestimable de la Justicia](#)

NUEVOS VIDEOS

SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN

Ingrese su dirección de correo electrónico:

[Suscribir](#)

NUESTRAS REDES

